

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administracion, calle de la Compañia, núm. 3.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la Administracion.—En Ultramar D. Benito Gonzalez Tánago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales idem.—En Ultramar, por seis meses 4 pesetas. No recales. Anuncios y comunicados. A precios convencionales.

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del 12 tomamos las siguientes noticias:

Esta tarde se ha reunido en el Congreso la comision de contestacion al discurso del trono, y ha dado su aprobacion al proyecto de contestacion que es una paráfrasis del discurso de S. M., y que aprueba en todo la conducta del gobierno.

—Mañana se reunirá el Congreso para oír la lectura del proyecto de contestacion al discurso del trono.

—Leemos en El Diario Español:

Se dice que varios diputados, celosos por los intereses y adelantos de nuestro país, se proponen hacer un minucioso exámen de los productos y gastos que ocasiona al Estado la administracion de rentas de tabacos, con el laudable fin de presentar á las Cortes una proposicion de ley pidiendo su desestanco.

—Ayer tarde, despues de la visita hecha á la casa de misericordia de Santa Isabel, se dirigieron SS. MM. de paseo por fuera de la puerta de Santa Bárbara, en cuyo sitio dejaron los carruajes y se dirigieron á pié por los terrenos contiguos al local que ocupó el Paraiso. Mas como el piso estaba en estremo húmedo, les fué imposible continuar por aquel paraje. Sin duda el caballerizo de S. M. envió á un carrerista que fuese á escape á palacio á buscar otro calzado para la Reina; pero cuando S. M. se enteró mandó que saliese otro carrerista á alcanzar al primero con órden distinta. Un gran número de personas seguía á la familia real, y ocurrió un incidente digno de especial mencion. Parece que se enganchó el traje de S. M. en una mata, y una pobre mujer que iba detrás se apresuró á desprender la mata. La Reina, en muestra de agradecimiento se quitó una preciosa cadena que llevaba al cuello y se la entregó á aquella infeliz mujer, que momentos despues, trémula de alegría iba enseñando á todos aquella muestra de la real munificencia, que miraba ella como un don de inestimable precio.

—Anoche, como estaba anunciado de antemano, se reunió la sesta seccion del Congreso para elegir los individuos que de su seno habian de formar parte de las comisiones que han de informar sobre la cuestion de Hacienda y sobre el proyecto de ley respecto á Santo Domingo.

No tuvo lugar la eleccion sin que se promoviese un animado debate, en el que tomaron parte los candidatos de la oposicion y el Sr. Gonzalez Brabo, que pertenece á la seccion.

El Sr. Cánovas del Castillo, combatiendo el proyecto de ley sobre Santo Domingo, dió ocasion

al Sr. Gonzalez Brabo para dar nuevas muestras de sus dotes oratorias y de hombre de Estado. El ministro de la Gobernacion, rebatiendo los argumentos presentados por tan distinguido adversario, como lo es el Sr. Cánovas del Castillo, trajo la cuestion á su verdadero terreno y defendió al gabinete de las acusaciones que le habian sido hechas, y obtuvo un triunfo nuevo que añadir al que ya se habia conquistado el mismo dia en la sesion del Senado.

El candidato ministerial, Sr. Fabié, obtuvo 24 votos contra 4.

Tambien al elegirse la comision de presupuestos hubo de suscitarse el debate el Sr. Hurtado, que anticipándose á las ideas y á los proyectos que el gabinete habia de presentar sobre tan importante materia, presentó cargos é hizo objeciones que fueron brillantemente rebatidas por el ministro de la Gobernacion, quien, remontándose á consideraciones políticas y económicas, fundadas en la elevacion de miras del gabinete y en las circunstancias por que está pasando el Tesoro público, cautivó la atencion de los señores diputados, poniendo al par de relieve la verdadera situacion de las cosas y los medios de salir de ella.

Verificada la votacion, resultaron electos los candidatos ministeriales Sres. Lafora, Chacon, Manresa, Fabié y Amblard.

—Las Novedades consagra hoy á la cuestion de Santo Domingo un razonado y bien escrito artículo, en el cual, despues de hacer una historia de todos los acontecimientos que precedieron y siguieron á la anexion, y despues de algunas consideraciones sobre la administracion allí organizada, dice que, en su concepto, el abandono es hoy una necesidad; necesidad creada porque la anexion no fué unánime y espontánea, por la precipitacion con que el general O'Donnell dió por hecha una cosa que debía haberse meditado y examinado mucho, y despues por la falta de cumplimiento del gobierno á promesas solemnes que hizo ciegamente, pensando solo en adquirir una falsa gloria que tan cara habia de pagar el país.

CORREO DE PROVINCIAS.

HUESCA.—Un horrendo crimen se ha cometido en Salas bajas, pueblo de esta provincia, y hé aquí cómo dá cuenta de él un corresponsal:

«En la madrugada del 5 del actual, un padre buscaba por los montes de este distrito con el corazon angustiado á su único hijo, niño de diez años, que habia desaparecido el dia anterior. Junto al cauce de un arroyo seco encuentra piedras

y tierra movida y sobre ellas algunas manchas de sangre. Tiembla el corazon al afligido padre, y presagiando insintivamente algo lúgubre y doloroso, se pone á cavar en la tierra movida. A poca profundidad halla el cadáver de un niño muerto, al parecer con una hacha, separadas las piernas del cuerpo, acribillado de heridas, con dos hachazos en los hombros, magulladas las espaldas y cortada la cabeza, la cual no ha podido encontrarse. El padre observa con fijeza aquella masa informe, y reconoce los vestidos de su hijo perdido.» Con fecha posterior añade lo siguiente:

«Despues de enterrado ayer el cadáver del niño, de que hice mencion en mi carta anterior, ha llegado hoy á este pueblo el juez de Barbastro con el promotor fiscal, escribano y alguaciles. Se ha mandado buscar la cabeza del cadáver y se ha encontrado entre unas matas, envuelta en la camisa del mismo. Es una cabeza rubia, hermosa; tiene los ojos abiertos, un golpe de hacha en la frente y otro en la boca. Jamás ningun asesino se ensañó tanto contra su víctima. El espectáculo que presenta la cabeza es horrendo; pero la escena que hizo brotar llanto de mis ojos fué cuando el padre, al reconocer la cabecita de su hijo, la toma en sus manos y llorando amargamente comienza á besarla. El asesino, que ha confesado le cortó la cabeza con una hoz de podar, ha sido conducido á Barbastro. Es un jóven de Salas altas, de 18 años, feo, sereno, impasible. Cuando al pasarle por las calles el pueblo indignado pedía para él un patibulo, ha contestado con una carcajada. Tan inaudito crimen tiene aterrado al país.»

BARCELONA.—Ya ha sido notificado al reo, en la causa de usurpacion de estado de D. Claudio Fontanellas, la sentencia de revista de que tienen noticia nuestros lectores, cuyo acto efectuaron los escribanos Ferrán y Pecero. El procesado protestó de la sentencia por las falsedades que dijo contenian sus resultandos y considerandos, y segun parece, ha sido ya puesto á disposicion del gobernador civil de la provincia, para que sea conducido al correspondiente presidio.

CORREO ESTRANJERO.

POLONIA.—Los emigrados polacos se agitan de nuevo, creyéndose que en la primavera próxima intentarán resucitar la insurreccion en las provincias de Lituania y Samogitia.

—El Diario de Varsovia publica dos decretos del gobernador de Polonia, uno de los cuales suprime los cuatro conventos griegos de la órden de San Basilio el Magno, establecidos en Lublin, Chelm, Biala y Zamose, y el otro la congregacion

de felicianas ó hermanas de San Félix, que existian en Varsovia. La supresion de dichos conventos está basada en que no correspondian aquellos á su fin, y en el corto número de individuos que los ocupaban, y sobre todo, en que el gobierno ruso quiere evitar un nuevo alzamiento, y sabe que las corporaciones religiosas, aunque no sean pertenecientes á la comunión romana, auxilian á los polacos en sus ideas de independencia.

PRUSIA.—Se asegura que el príncipe Federico Carlos de Prusia tiene por principal objeto al ir á Viena, llevar una especie de ultimatum al gobierno austriaco para el arreglo de la cuestion de los ducados que el gabinete de Prusia quiere resolver antes de la reunion del Parlamento.

—La enciclica de Su Santidad llama seriamente la atencion en Prusia, y se asegura que el partido feudal ha aplandido las tendencias manifestadas en el documento pontificio. Pero se ignora aun lo que se resolverá acerca de su publicacion oficial, que no puede verificarse sino con autorizacion del rey.

ITALIA.—Las medidas económicas prosiguen en Italia. Se proyecta suprimir en un gran número de prefecturas las gratificaciones por gastos de representacion.

—La Gaceta oficial de Turin publica un decreto declarando que las monedas romanas de oro y plata no tendrán circulacion de hoy en adelante en las provincias de las Marcas y de la Umbria.

MARRUECOS.—El emperador Sidi-Mohammed, ha salido apresuradamente de Rabat en direccion de Mequinez. Esta salida, que ya estaba prevista, ha tenido que efectuarse con alguna precipitacion, á consecuencia de la gravedad que ha tomado la insurreccion, contra la que el sultan habia enviado ya parte de su ejército, y á la cual se han asociado, con el objeto de destruirla, muchos de sus parientes.

INGLATERRA.—Asegura un periódico inglés que mister Wallace Tyfe va á fundar un colegio ó institucion para la prensa. Todavía, dice, no existe ninguna escuela de este género, y sabemos que Mr. Wallace Tyfe se ha procurado el apoyo de una série de periódicos populares en los cuales podrán ejercitarse sus discipulos, y que muy pronto estará en disposicion de recibir á los hijos de propietarios de periódicos, ó á otros, para educarlos en todo lo que concierne al periodismo, sea comercial, político ó literario. Esta idea encuentra mucha acogida entre los individuos de esta profesion, y como mister Wallace Tyfe es un veterano en los asuntos de la prensa, esperamos dentro de poco ver tomar gran desarrollo á esta importante institucion.

—Figuraos, general, que esa ley sobre los títulos que acaba de aparecer, es objeto de censura por parte de todo el mundo. Los que son nobles, temen no serlo ya; los que no lo son, quieren serlo á toda costa: la cancellería tendría mucho que hacer si algunos hombres de bien no le ayudasen.

—¿De qué hombres de bien habláis, querido?

—De genealogistas modernos.

Una sonrisa burlona asomó á los labios de Eugenio Renaud.

—Mirad, dijo, tenemos un amigo que por diez mil francos ha hallado el medio de descender en línea recta de las Cruzadas.

—¿Eso es una bagatela! dijo el general.

El baron de Nesles se acercó.

—Señores, dijo, sé una historia bastante divertida. Si lo permitís, voy á contárosla.

—Hablad, baron.

—Un señor entra un dia en casa de un peluquero, y le dice: «Me voy quedando calvo, ¿qué hago?»—Tomad mi pomada, dice el peluquero: antes de ocho dias tendreis una cabellera tan poblada como un bosque. El tarro vale veinte francos.—El señor paga, y cuando va á salir, el peluquero se quita el gorro y saluda.—¿Calla! dice para sí nuestro hombre, si su pomada hace nacer el pelo, ¿por qué él es calvo?

—Eso es bueno, dice el general. Pero, perdonad, mi querido de Nesles, ¿qué tiene eso de común con nuestra conversacion?

•Morangis. El señor baron puede convencerse de ello yendo esta noche entre nueve y diez á Saint-James (bosque de Polonia) y penetrando en la casita que tiene el número 19.

La carta no iba firmada.

El baron se levantó pálido como un cadáver.

—¿Dios mio! ¿qué tenéis? dijo el general.

—Nada, respondió el baron, que intentó resistir al rayo que le heria. Se me dice que un amigo mio está enfermo. Perdonadme, señores, ¡hasta la vista!...

El baron tomó su sombrero y se dirigió hácia la puerta con el paso de un hombre ebrio.

Muchas veces, en la escalera, se vió obligado á detenerse y apoyarse en el pasamano.

—¿Voy á morir? se preguntó.

XVII.

Mientras el baron de Nesles recibia en su círculo el billete misterioso que le advertia de la infidelidad de su esposa y de las citas que tenia con el jóven conde de Morangis, el señor Luxor veia entrar en su casa á Juan Francisco su cochero.

El señor Luxor, al dejar á Nana habia vuelto á su casa, y de allí á la Bolsa.

Hay tiempo para todo, como dice el refrán, y Luxor no habia ganado su famoso cupon de ciento veinte mil libras de renta sin trabajar.

El bolsin tenia sus trabajos y sus triunfos; sus fatigas y sus hazañas. Al salir de la Bolsa habia vuelto á su casa y se habia instalado en su gabinete, donde dió audiencia á muchas personas que dependian de sus dos millones. Cuando hubo partido la última, llegó Juan Francisco.

—¡Ah! ¿Eres tú? dijo el bolsista.

—Sí, señor.

—¿Vienes á pedirme tu carta para Nana?

—Justamente.

—Y bien, ¿qué tengo que decir?

—¡Oh! dijo indolentemente el criado, lo que el señor quiera.

—¿Cómo?

—¿El señor debe ir allí?

—Esta noche á las ocho.

—¡Pues bien! que el señor escriba que un asunto importante le detendrá hasta las ocho y media. Eso basta.

—Entonces, ¿para qué quieres la carta?

—Porque necesito ver á la señorita Nana.

—¡Ah!

—Y le diré que el señor de Morangis ama á la baronesa de Nesles.

—¡Ah! ¡bravo!

Pero de repente el señor Luxor frunció las cejas.

—Escucha, pues, dijo, he hecho mi fortuna en la Bolsa, es cierto; pero no por eso dejó de tener corazon, y...

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Paris 9.—Varios periódicos aconsejan a los obispos franceses la conveniencia de que se reúnan en concilio para discutir la conducta que han de seguir, en vista de la encíclica. Algunos creen que es con el fin de constituir una Iglesia nacional.

Turin 11.—Es inexacto que en la reunion celebrada por los patriotas se haya decidido atacar al Véneto, y mucho menos que el gobierno italiano apruebe y apoye semejante resolucion.

Paris 11.—Carecen absolutamente de fundamento los rumores que han circulado respecto de que haya existido desacuerdo entre los mariscales de Francia y el ministro de la Guerra, por la cuestion de modificacion en la administracion superior de la Argelia; pero se asegura de nuevo que el emperador Napoleon y la emperatriz irán a Argel en la primavera.

Paris 10.—La Gaceta de Augsburgo dice que Austria ha rechazado la demanda de Prusia, referente a fijar las relaciones entre esta ultima potencia con los ducados antes del definitivo arreglo de la cuestion de sucesion.

La Gazette de Postes dice que el Austria pide la cooperacion de la Dieta para fijar tambien las relaciones de Prusia con los ducados.

Segun la misma Gaceta, se cree que Federico Carlos irá a Viena el martes y volverá el 18.

Paris 11.—El Monitor en su edicion de esta tarde dice, que han faltado a la verdad los periódicos que han anunciado modificaciones en la administracion de la Argelia y que habian surgido disidencias con este motivo entre el ministro de la Guerra y el mariscal Mac-Mahon.

Tambien desmiente el mismo periódico que haya el gobierno negado el permiso para abrir cursos publicos a los señores Falloux y Montalembert. Dicha autorizacion no ha sido pedida; por consiguiente no se ha podido contestar con una negativa.

El señor obispo de Poitiers ha leído en la cátedra la encíclica del Papa, y los señores arzobispo de Tours y obispo de Carcassonne han protestado contra la circular del ministro Baroche.

Londres 11.—El Morning-Post dice que Francia no podia desarmar, pero que no existiendo mas enemigos, la politica de la paz ha llegado a ser posible y espera que Prusia desarmará.

Las últimas noticias de New-York dicen que el general Sherman tiene proyectado el atacar a Augusta y despues unirse al ejército de Grant.

El general Butler ha vuelto al fuerte Monroe despues de haber perdido delante de Fisher 1,470 hombres.

Cracovia 10.—Ha llegado aqui el rumor, procedente del extranjero, de que en Lituania y Samogitia se preparaba una nueva insurreccion polaca; esta noticia está destituida de fundamento; se cree que el gobierno ruso es quien la ha propagado, como pretexto para ejercer su presion sobre los polacos.

Turin 11.—La comision encargada de averiguar los últimos sucesos de Turin dice que el ministerio no se ha apartado de la ley en la represion de los desórdenes, pero lamenta que el gobierno no

haya desplegado en aquellas graves circunstancias toda la prevision y energia que exigian.

Viena 11.—Austria y Prusia se han puesto de acuerdo para no entrar en negociaciones con los otros Estados alemanes antes de haberse entendido definitivamente entre ellas.

Bucharest 11.—El principe hizo publicar un decreto en que se adopta el calendario gregoriano en el servicio de postas, correos y telégrafos.

Southampton 11.—Cartas de Canarias dicen que el infante D. Enrique habia hecho una excursion, y que recibió en todas partes entusiastas demostraciones.

Paris 12.—Al obispo de Moulins (Francia) se le está formando causa ante el Consejo de Estado, por haber leído la encíclica en su iglesia, contra lo dispuesto por la circular del ministro de Justicia.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 14 DE ENERO.

Dispuestos a continuar tratando de las mejoras que pueden, y deben practicarse en los alrededores de nueva la iglesia de Santa Lucía en beneficio de la misma, vamos a proseguir nuestra tarea animados de las mas halagüeñas esperanzas y de los deseos mas recomendables. Deciamos dias pasados, y lo deciamos con pesar sincero, que no podiamos menos de calificar de descuido la indiferencia con que se ha mirado la nivelacion de los terrenos lindantes a dicho templo, cuando esta debió atenderse con escrupuloso celo en el supuesto de que al comenzarse las obras hubiera sido mas fácil y menos gravoso obtenerla y acaso acaso remediarla por completo sin inconveniente alguno. Pero ya que desgraciadamente no sucedió así en la época mas oportuna, todavía es a tiempo y aun estamos en el caso de pretender se pongan los medios conducentes al efecto, máxime cuando creemos que a poca costa puede realizarse nuestro propósito, pesando con las dificultades que a primera vista ofrece sus incalculables ventajas.

No es nuestro ánimo ofender en lo mas mínimo, al hablar de este asunto, la susceptibilidad de nadie. No, lejos de nosotros está toda clase de personalidades que hemos aborrecido siempre por enojosas y desagradables. Nuestro intento es mas generoso, mas patriótico en una palabra; se reduce a llamar la atención del excelentísimo Ayuntamiento sobre una cuestion de ornato, tratándose de una obra de impor-

tancia útil y beneficiosa para la poblacion.

El descenso de los terrenos que proponiamos antes de ayer en la parte posterior del templo está indicado, porque de no ser así, no ofreceria aquel la perspectiva que dentro de sus condiciones arquitectónicas está llamado a presentar, y además el desnivel grande que hoy existe perjudica visiblemente a no dudarlo los cimientos del edificio por la infiltracion de las aguas que corren violentamente por una rápida pendiente, estrellándose en sus gruesas paredes laterales.

Haciéndose lo que nosotros hemos iniciado ya, y no nos cansaremos de repetir convencidos de sus indisputables ventajas, el terreno bajaria por aquella parte de cuatro a cinco piés, lo cual es suficiente para evitar los males que pudieran sobrevenir y hermosear al mismo tiempo el cuerpo del edificio.

Si se reflexiona detenidamente sobre cuanto dejamos consignado y se considera la utilidad que reportaria tanto a la nueva iglesia como a todas las casas de aquellas cercanías, no dudamos que se pondrá pronto y eficaz remedio a la falta de ornato público que deploramos.

La realizacion de nuestro proyecto no origina perjuicio, porque si bien puede argüirse que se privaria en tal caso a una calle pública de su servicio, dijimos anteriormente que por la de Pizarro no transitan carros, y hoy añadimos que su pendiente hace casi de todo punto imposible la subida de estos vehículos.

Además, aun cuando se inutilizara el paso por la parte de abajo con los escalones que se pusieran, el servicio de la calle que daba abierto por la de Santa Lucía. De manera que vencido este inconveniente que para nosotros es el mas atendible, no encontramos motivo alguno de oposicion en lo que proponemos. Respecto a las casas próximas diremos que lejos de causarles un mal con nuestro proyecto, ganarian notablemente si se llevase a cabo, porque así les quedaria un frente llano sin necesidad de descubrirles gran cosa sus cimientos.

Pensamos proseguir desarrollando el pensamiento que nos ocupa respecto a la decoracion, permítasenos esta frase, de la nueva iglesia y sus cercanías; pero la abundancia de material nos impide hacerlo hoy. Suplicamos al Excmo. Ayuntamiento que lea nuestros artículos y medite sobre ellos

la conveniencia y utilidad de cuanto vamos manifestando.

Dice Las Novedades:

Una nueva remesa de españoles de ambos sexos ha salido de Bayona para Montevideo. Todos pertenecen a las provincias Vascongadas, y ha sido embarcada una mitad en la fragata Amalia Nantes: la otra en el Charles Bayonne. La casa enganchadora tiene al efecto capacades de enganche que recorren las provincias vascas.

No hace mucho tiempo que dimos una noticia semejante a esta con referencia a un periódico de Galicia. Entonces como ahora, y como siempre que tenemos ocasion, lamentamos ese espíritu de emigracion que domina en las provincias del Norte, y hace despreciar los elementos de riqueza de nuestro suelo por una quimérica esperanza.

Ayer, refiriéndonos a un diario noticiero de la corte, hicimos presente que se trataba por el ministro de Gobernacion de adoptar medidas que puedan cortar este mal. Deseamos con vehemencia que esas medidas se tomen pronto, debiendo ocupar muy seriamente la atencion del Gobierno ese pensamiento, de gran trascendencia para la vida de los pueblos del Norte, como ayer deciamos.

La Empresa del ferro-carril del Isebel II nos remite para su insercion el siguiente anuncio:

Con arreglo al artículo 41 de los Estatutos de la Empresa, tengo el honor de convocar a los señores accionistas a la Junta general ordinaria que habrá de celebrarse en esta ciudad el dia 1.º de Marzo próximo.

Para tener derecho de asistencia a la reunion, los señores accionistas deberán presentar sus títulos de acciones en la secretaria de la Empresa veinte dias antes de su celebracion. Solo se admitiran las que se hallen al corriente pago de sus dividendos pasivos. Se tomará nota de dichos documentos, que en el acto se devolverán a sus presentantes, a quienes se entregará cédulas nominativas del número de votos que con arreglo al de acciones les correspondan emitir (artículo 44 de los Estatutos).

En la Junta se presentará el balance y la Memoria del estado de la Empresa; se tratará de la capitalizacion de la subvencion indirecta que disfruta la linea, y se discutirán los demás puntos de interés que con arreglo a los Estatutos se promuevan.

El balance y los libros de la contabilidad estarán de manifiesto a los señores accionistas desde el dia 1.º de Febrero próximo.

El bolsista vaciló; Juan Francisco le miró con extrañeza.

Las mujeres son vengativas, prosiguió Luxor. Si Nana se lo dijese todo al señor de Nesles, la pobre baronesa... ya comprendes... Yo no quiero hacer la desgracia de una mujer...

Juan Francisco habia provisto la objeccion.

—El señor puede estar tranquilo, dijo.

—¿Lo crees así?

—Nana no volverá a ver mas al señor de Morangis; pero el baron no sabrá nada.

—Entonces, dijo Luxor, me es igual.

Se sentó en su bufete y escribió la siguiente carta:

Querida señora:

Hoy es día de liquidacion. El amor y los negocios deben marchar de frente. Sois demasiado buena para no esperarme hasta las nueve.

Vuestro respetuoso

LUXOR.

El bolsista plegó su carta y se la dió a Juan Francisco.

Este la tomó y la guardó en su bolsillo.

Pero no se movió.

—Y bien! dijo Luxor.

Juan Francisco se sonrió.

—Un momento, dijo.

—¿Qué mas hay?

—El señor me ha prometido un billete de mil francos.

—Morangis? dijo el señor de Nesles, ¿está enfermo?

—Está herido en un hombro.

—¿Se ha batido?

—Sí.

—¿Con quién?

—Con el señor de Mas.

—¿Cuándo?

—Esta mañana en el café Inglés. Nosotros hemos sido sus testigos.

—¿Y por qué se ha batido?

—No sabemos nada absolutamente, pero de seguro hay faltas por medio...

—Es probable.

—Tanto más, cuanto que Morangis tenia una cita misteriosa para esta noche.

—¡Ah! dijo el señor de Nesles con indiferencia.

—Avenida de Lord Byron.

—Señores, señores, Morangis no es ningun horterero. Sabe tener su casa...

—Perdonad, el coche debe conducirlo a cierta parte...

—¡Ah! eso es diferente...

El baron se detuvo y miró con alguna extrañeza a un mozo de cordel que se adelantó hacia él con una carta en la mano.

El señor de Nesles tomó la carta, la abrió y leyó:

«La señora baronesa Paulina de Nesles tiene

una cita esta noche con el conde Pablo de

—Esperad, pues, general. Hay por esos mundos de Dios un señor que se llama Harel á secas. Ese señor, que frisa ahora en los cincuenta años, es calvo, tiene la nariz puntiaguda, y se parece a una especie de ave de rapaña; amaneció una mañana rico en ciencias, ligero de escudos y con bastante hambre; especuló con la vanidad y creó el Almanaque de los hidalgos. Pero, di o el baron sonriendo, el señor Harel no podia seguir llamándose Harel á secas, y decidir de la nobleza de los demás si permaneció plebeyo. Mas perspicaz que el peluquero, se hizo Harel noble de cualquier cosa, de Alto-Olivar, ó de Riobajo, no recuerdo bien. Desde entonces ese señor dice que procede de Hozier. Todo el que figura en su almanaque es noble; pero si ha olvidado llenar ciertas formalidades, no lo es.

—Conozco al personaje, dijo el general.

—Pues bien, mi querido Renaud, continuó el baron de Neals, si sois aficionado a los blasones, id a verle. Podriais muy bien descender de cualquier duque, par y compañero de Carlo-Magno.

Eugenio Renaud no tuvo tiempo para responder, porque se acercó otro personaje.

Era el baron de Rastemberg.

—Dí, Eugenio, dijó, ¿has vuelto a ver a Morangis?

—No.

—¿No sabes cómo está?

—No.

Santander 14 de Enero de 1865.—El presidente del Consejo de Administracion, Luis Gallo de Alcántara.

En otro tugar de este número hallarán nuestros lectores el anuncio de la obra recientemente publicada bajo el título de «Crítica de los fueros de las provincias de Alava, Guipúzcoa y Vizcaya,» qua ha dado á luz D. Manuel García Gonzalez.

Por nuestra parte, como ya digimos en otro artículo, teníamos vivos deseos de conocer este libro, en la persuasión de que habíamos de hallar en él nuevos motivos para confirmarnos en la opinion que tenemos emitida respecto á la cuestión de fueros; y debemos decir con satisfaccion que no nos equivocábamos en este punto, puesto que hemos hallado en las páginas de esa excelente publicacion todo lo que esperábamos, como lo verán tambien cuantos deseen descubrir la verdad, para formar una opinion justa acerca de una cuestion tan debatida, sobre la que se ha pretendido esparcir ciertas sombras, con el poco equitativo propósito de sustraerla al examen del país, y conseguir por este medio el aplazamiento indefinido de una resolucion urgente é ineludible.

Que nuestra expectativa ha sido plenamente satisfecha lo verán cuantos lean con detenimiento y reflexiva calma el libro que recomendamos á la atencion del público, y del que nos ocuparemos quizá con mas detencion.

VARIEDADES.

Cróquis parisienses.

UN RECOMENDADO.

(Continuacion.)

Amaneció el día 13. III.
A lo mejor me hallaba de mi sueño cuando sentí llamar á la puerta.
—Adelante!—grité sin abrir los ojos.
—Yo me cuido sin cumplimiento, paisano. Cartula, y cómo duerme usted!... Buenos días!
Creí que estaba soñando.
Me incorporé en la cama y eché una mirada hacia la chimenea.
La péndola marcaba las cinco.
—Se habrá parado!—dije entre mí.
—Buenos días!—repitió D. Mauro.
—Felices!
—Conque, vámonos á la calle?
—Pues qué hora es?
—Las cinco!
—Las cinco!... y á dónde quiere usted que vayamos á esta hora?
—A los Inválidos, á oír la salva!... ¿no me dijo usted que era á las seis?
No sé cómo no le tiré por el balcon.
—Conque, arribita, que el carruaje está á la puerta.
—Pero, D. Mauro, ¿á oír la salva?
—Justo!
—Usted nunca ha oído cañonazos?
—Sí, señor, muchísimas veces.
—Pues, imagine usted que todas las salvas del mundo son iguales.
—No importa!... daremos luego un gran paseo por París, y mientras hacemos hora de almorzar me llevará usted al Bosque de *Bolonia*.
Estuve por decirle que el *Bolonia* que se levantaba á las cuatro para oír la salva merecía un bozal.
—Verá usted, verá usted qué bien aprovechamos el día, paisanito!... y que está una mañana hermosa. Conque, afuera perezal!
Y me echó sobre la cama el pantalon que se hallaba sobre una silla.
—Pues, señor, este hombre es una plaga!—dije entre mí.—Y en los cuatro reinos de Andalucía no se encuentra uno mas pollino.
Empecé á vestirme.
—A qué hora acostumbra usted á almorzar, paisano? me preguntó.
—A las doce.
—Pero tomará usted café por la mañana?
—Nunca tomo nada.
—Cartula, pues lo que es yo, mi café con manteca nunca le perdono. Hoy le tomaremos juntos, eh?... Bien que hoy no nos separamos. Le embargo á usted en nombre de nuestro amigo Enrique. Sabe usted que he tomado el carruaje por todo el día?
—Bien hecho, porque luego no sería fácil encontrarle.
—En la fonda me lo dijeron, y yo dije: Sí!... á mí no me fastidia nadie! allá van cincuenta francos y venga un coche hasta las doce.
—De la noche?
—Por supuesto!
Diez y siete horas de martirio!—murmuré.
—Eh?... qué tal! yo no soy parisiense; pero ya ve usted que no me muerdo el dedo!
—Ya lo veo.
Cuando acabé de vestirme, me preguntó mi verdugo:
—Conque vamos á los Inválidos?
—Adonde usted quiera!—le respondí con la resignacion de la victima condenada á muerte.
—Pues en marcha!
Y bajamos la escalera y montamos en el carruaje.
Las seis daban cuando llegamos á la plaza de la Concordia.
El cañon de los Inválidos empezó á tronar y D. Mauro á dar brincos en el asiento.
—Hacen la salva con cañones rayados?—me preguntó.
—Por qué, D. Mauro?
—Posque suena mucho.
—No: creo que la hacen con morteros de á noventa y seis!—le dije.

—Qué lástima! si hubiésemos llegado diez minutos antes vemos los disparos.
—Y cómo va de ser! ya no tiene remedio.
—Hacia dónde vamos?
—Hacia donde usted quiera.
—No, cartula, usted es el que dirige.
—Quiere usted ver el Bosque!
—El de *Bolonia*.
—Sí, señor.
—Vamos allá.
—Al Bois-de-Boulogne, cochero!
—Hay allí donde tomar café?
—Cuanto usted quiera.
Mi recomendado hizo parar el carruaje frente al Arco de Triunfo.
—Que monumento es ese, paisano.
—El Arco de la Estrella.
—Sabe usted que está muy bien hecho? Qué bien trabajaban los antiguos! Hoy no se hacen estas cosas, paisano. De qué época es?
—Me quedé mirando al malagueño creyendo que se bromeaba; pero la estúpida gravedad de su rostro no me dejó duda ninguna de la sinceridad de su interpelacion.
—Es un monumento romano—le dije.
—Quién le construyó?
—El rey Ataulfo, cuando pasó por aquí á tomar posesion de la corona de España.
—Y por qué le llaman de la Estrella?
—Probablemente porque se habrá estrellado alguno contra él.
—Y qué bien conservado está, eh?
—Aquí se cuidan mucho las cosas!
El coche siguió y nos internamos en el Bosque.
Dos horas estuvimos paseando por todas sus calles.
D. Mauro lanzaba una esclamacion de sorpresa á cada cinco minutos.
—Y todo esto es el Bosque de *Bolonia*, paisano?
—Y todavía se estiende por allí hasta Saint-Cloud.
—Qué barbaridad! pues apenas es grande! ¿Se atreve usted á que estiramos un rato las piernas por esas encrucijadas? El coche vendrá detrás de nosotros.
—No es preciso: ya irá á esperarnos á donde le digamos.
—Y no le perderemos?
—Descuide usted. Cochero, al pabellon de Harmononville!
—Qué sitio es ese, paisano?
—Un restaurant. No quiere usted tomar café?
—Como que ya empiezo á sentir ciertos tirones de estómago!
—Pues iremos paseando hacia allá.
—Despedimos el carruaje y nos fuimos andando hacia la puerta Maillot.
—El día había amanecido hermosísimo; pero á las ocho empezó el cielo á encapotarse y á las nueve y media se desgajó un chaparon que nos puso como una sopa.
—Cuando llegamos al pabellon de Harmononville no había por donde cojernos.
—D. Mauro tomó su café con manteca, y acto continuo volvimos á París á mudarnos de ropa.
(Concluirá.)

GACETILLAS.

Almanaque manuscrito.—Autorizados por los autores del almanaque *El non plus ultra*, de que ayer dimos cuenta á nuestros lectores, tendremos el gusto de insertar en nuestro periódico algunas de sus composiciones. Hoy damos cabida á la que bajo el título de *Revista comercial* puede servir de prueba al juicio que hemos formado del almanaque. Dice así:
«El arribo á nuestra plaza en los meses de julio y agosto de algunas partidas de géneros vinieron á sacar nuestro mercado del estado de paralización en que se hallaba.
Para que nuestros lectores puedan apreciar mejor las transacciones habidas en los citados meses les damos el detall á continuacion.
Amores.—Abundó mucho este género mereciendo mas preferencia los platónicos. Las pollas cedieron algunas partidas á muy buen precio.
Corazones.—Hicieronse varias operaciones á entregar el próximo año en cambio de constancia.
Declaraciones.—La abundancia de este artículo fué causa de haberse ofrecido en pago calabazas.
Esperanzas.—Aunque se ofrecieron algunas partidas, se retrajeron despues los tenedores de entrar en transacciones por no ofrecer garantías los tomadores.
Calabazas.—Sabemos se recibieron varias que continúan en primeras manos.
Pollas.—No sabemos que se hayan colocado mas que dos ó tres á muy buen precio. Se anuncian algunas otras á entregar el año próximo.
Jamonas.—Sin transacciones por ser género averiado.
Viudas.—Se han corrido algunas muestras que no han tenido aceptacion por estar pasadas.
Pollos.—Aunque las existencias de este artículo en nuestro mercado son considerables, su mucha estimacion es causa de que sus dueños mantengan los precios altos.
Viudos.—Algunas partidas se han ofrecido sin que tengamos noticias de que se hayan colocado.
Indinos.—El vapor *Isla de Cuba* condujo á este puerto un cargamento de este colonial que á pesar de ofrecer buenas garantías no ha tenido salida.
Culebrones.—No ha habido operaciones. Las mamas temen los efectos de este artículo.
En el mismo período hemos cotizado:
Billetes de amor, á la vista á cualquier precio.
Papel de casamiento. Sin operacion.
Facundo R...»

Certámen.—Los brillantes ejercicios hechos en

las últimas oposiciones de maestras de instruccion primaria por la superior D. Dolores Villegas dejaron nada que desear al tribunal de clasificacion. En su consecuencia, éste la propuso en primer lugar para la escuela de las Hazas á que aspira.

Los informes que de ella teníamos, de los cuales dimos cuenta en nuestro número 1,800, han correspondido con la disposicion y profundos conocimientos que demostró tanto en religion y moral, como en gramática y ortografía, higiene y economía doméstica, y labores así de primera necesidad como de adorno y primor; sin que en todas las demás asignaturas sobre que versó el certámen dejase de llenar los deseos de la Junta.

Tenemos una gran satisfaccion en hacer pública esta manifestacion, dando la mas cordial enhorabuena á la que tan dignamente se hizo acreedora de la consideracion de cuantos han tenido ocasion de conocer sus excelentes cualidades para el profesorado.

Arte y paciencia.—M. Starsis, eclesiástico de Zengy, en Hungría, acaba de concluir una maravilla de arte y de paciencia. Ha grabado sobre un hueso de cereza, y en el término de nueve dias, las 393 palabras de que constan el Padre nuestro, el Ave María y el Credo, con letras imperceptibles á la simple vista, pero muy claras si se miran con un microscopio.

Tres y dos son cinco?—Esta duda se ha ocurrido á cierto curioso observador, al ver que sin embargo de la grande rebaja de precios de los cereales, como que la harina de primera se cotiza en Santander á 15 reales y medio, el precio del pan sigue inalterable. No pudiendo nosotros resolver la duda, remitimos al curioso á otra parte, dando traslado á los panaderos, ó á quien corresponda, que es lo mismo que mandar la cuestion de Herodes á Pilatos.

ÚLTIMAS NOTICIAS.

De *La Patrie* tomamos las que siguen:
Paris 11.—Las Cámaras italianas se ocupan de nuevo en sus deliberaciones. En la sesion de ayer la comision encargada de la informacion acerca de las ocurrencias de Turin en setiembre último ha manifestado que dentro de tres ó cuatro dias dará por concluidos sus trabajos.

En la sesion de ayer dió lugar á una animada polémica la estradicion del cabecilla La Gala y sus cómplices.

—Un periódico de Liverpool dice que un habitante de aquella ciudad ha recibido una correspondencia de Garibaldi en que se manifiesta dispuesto á aceptar la invitacion que se le ha hecho de ir á Inglaterra para la primavera próxima.

—Segun la *Gaceta de Colonia* en Hamburgo se están recogiendo firmas en una solicitud al Senado para que se adhiera á su incorporacion en el Zollverein.

—Son innumerables los conflictos que en materia de los derechos de neutralidad ha producido la guerra de América, sobre todo en Inglaterra, con motivo de reclutamientos ilegales y ventas de embarcaciones á los partidos beligerantes.

—De Alejandria escriben á *la Patrie* que el bajá Osman, enviado por la Puerta á Egipto para tratar de la designacion de los terrenos retrocedidos al gobierno Egipcio por la compañía del canal marítimo de Suez, ha visitado la línea del canal en toda su estension.

Osman, que se ha contenido en una reserva que justifica la índole de su mision, no ha podido menos de sentir una profunda impresion á la vista de los trabajos que se están practicando en el Istmo; impresion que no ha dudado en manifestar en varias ocasiones, pues ha podido convencerse por sí mismo de los adelantos de esta gran empresa, á rendir un tributo de admiracion á la direccion y perfecto buen orden que presiden en la marcha de las obras.

El corresponsal de *la Patrie* añade que ya se esperaba en Alejandria que la opinion de un hombre tan ilustrado como el bajá Osman, educado en Francia, debería influir favorablemente en la solution de las cuestiones de segundo orden que, aparte del arbitraje ejercido por el emperador de los franceses y aceptado por las partes contendientes, penden en litigio todavia entre la Puerta, el virey y la compañía del canal de Suez.

—La *Gaceta de Ausburgo* ha recibido de Viena un telegrama en que se le anuncia como muy cierto que el Austria se ha negado á la peticion del gabinete de Berlin para que se establezcan las relaciones de la Prusia con los ducados antes del arreglo de la cuestion de sucesion.

—El *Diario oficial de Varsovia* publicó el 24 de diciembre un reglamento referente á la conservacion, administracion y vigilancia de los conventos del reino aprobado por el emperador. Este reglamento, como el ukase del 8 de diciembre en que se institua la suerte de los conventos católicos romanos en Polonia, es obra de una comision

especial en la cual no figura el nombre de ningun colaco ni católico; de tal manera que es una comision de extranjeros y cismáticos que despues de haber determinado la supresion ó clausura de varios conventos, dicta las condiciones de existencia á los que á su nombre ha conservado en una aparente vida material.

—Los despachos de Balize (Honduras) dicen que el emperador Maximiliano ha publicado últimamente una proclama, declarando incorporados al imperio mejicano el Yucatan y la Colonia inglesa de Honduras, con sus cabos é islas anexas. Esta declaracion reproducida por la *Gaceta oficial de Mérida* (Yucatan) anuncia que desde el 15 de octubre sería gobernado este Estado por tres prefectos. Habiendo sido parte integrante en otro tiempo de la república mejicana, no se encuentra objecion razonable á su reincorporacion al imperio. Sin embargo, lo que mas llama la atencion es la absorcion del Hondnras británico, por las graves complicaciones á que puede dar lugar esta medida.

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Vapor Vizcaino-Montañés, de 48 ts., cap. don J. A. Rentería, de Bilbao con vinos, tejidos y otros efectos para varios.
Corbeta Vicenta, de 188 ts., cap. D. P. Vila, de Cuba y la Coruña con 280 tabalitos sardina, 147 sacos cacao y 10 id. café á D. F. Camus; 2,000 pesos á la órden.
Bergantín-goleta Amalia, de 99 ts., cap. D. J. Monasterio, de la Guaira con 1,228 cueros á D. I. Castanedo; 250 sacos cacao á D. M. Huidobro; 150 id. id. á los señores hijos de Gandarillas; 125 id. id. á los señores Abascal hermanos. Resto de carga para San Sebastian.

BUQUES DESPACHADOS.

Vapor Vizcaino-Montañés, de 48 ts., cap. don J. A. Rentería, para Bilbao con 281 sacos cacao y otros efectos.
Id. Apóstol, de 169 ts., cap. D. B. Llompart, para Sevilla y escalas con 1,401 sacos harina y otros efectos.
Id. Non Plus Ultra, de 220 ts., cap. D. M. Leal, para Barcelona y escalas con 1,750 sacos harina, 350 pipas aguardiente y otros efectos.

Aviso á los navegantes.

DIRECCION DE HIDROGRAFIA.
MAR MEDITERRÁNEO.—COSTAS DE ESPAÑA.
Boya de salvamento en el rio Llobregat.
Segun comunicacion de 17 del corriente mes del Capitan del puerto de Barcelona, el 7 de Setiembre último se colocó en la punta del rio Llobregat una boya-valiza de salvamento, de campana, pintada de encarnado y blanco, en un paraje que mide 36 pies de fondo.
Esta boya tiene por objeto señalar la mencionada punta del rio Llobregat, y servir en caso necesario de auxilio á los navegantes.
La campana de la espresada boya-valiza ha desaparecido, lo que se avisa para conocimiento de los navegantes.
Madrid 25 de Octubre de 1864.—Salvador Moreno.

CAMBIOS DE HOY.

Londres á 60 div. aceptado el 7 del actual á 48-70.
Harina de primera disponible á 13 1/2 reales arroba.

Crítica de los fueros de las provincias de Alava, Guipúzcoa y Vizcaya.

Discursos pronunciados en el Senado por los Excmos. Sres. D. MANUEL SANCHEZ SILVA, D. PEDRO EGANA y D. JOAQUIN B. y ALDAMAR con notas y documentos oficiales por D. MANUEL GARCIA GONZALEZ. Se halla de venta en la gúantería de D. Juan Alonso, calle de la Blanca, núm. 10.

Los señores accionistas de la compañía general de seguros LA UNION que quieran cobrar en esta provincia el dividendo activo de 6 por 100 que el Consejo ha acordado repartir, pueden presentar sus acciones en las oficinas de esta Subdireccion.—El subdirector, Juan Gonzalez.

PLAZA DE TOROS.

Gran circo ecuestre. Funcion extraordinaria para el domingo 13 á las 2 1/2 de la tarde.
En esta funcion serán los ejercicios y escenas variados y nuevos. Los carteles del día anunciarán el órden de la funcion.

SANTANDER.

IMPRENTA DE LA ABEJA MONTAÑESA, á cargo de D. Salvador Atienza, editor responsable. Calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.

